

## Beratung und Begleitung der Innenstadtstrategie und des Beirats Innenstadt beim BMWSB

# Städtebauliche Begleitforschung

**Auftraggeber** | Bundesinstitut für Stadt- und Raumforschung beim Bundesamt für Bau- und Raumforschung

[www.bbsr.de](http://www.bbsr.de)

**Bearbeitungszeitraum** 2022 – 2024  
**Auftragsvolumen** 237.000 €/brutto

Der im Jahr 2020 im Bundesministerium für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen (BMWBS) eingesetzte Beirat Innenstadt ist der zentrale Expertenrat zur prospektiven Auseinandersetzung mit den Aufgaben, Chancen und Instrumentarien der Innenstadtentwicklung. Dem Beirat gehören Mitwirkende aus etablierten Themen- und Handlungsfeldern der Innenstadtentwicklung an: Akteure der Bereiche Handel, Hotel, Gastronomie, Wohnen und Immobilien sowie der kommunalen Spitzenverbände. Auch die Bundesressorts für Finanzen, Wirtschaft, Verkehr sowie Justiz sind daran beteiligt. Sie sichern die integrierte und interdisziplinäre Auseinandersetzung mit Herausforderungen und Chancen von Innenstädten, Stadt- und Ortsteilzentren. Durch Beratung und Begleitung soll der Beirat Innenstadt und seine Arbeitsgruppe weiter gestärkt und fachlich unterstützt werden. Die Arbeitsergebnisse sollen dazu beitragen, die Innenstadtstrategie des Jahres 2021 weiterzuentwickeln und um relevante Teilaspekte zu ergänzen. Im Sinne eines direkten Ergebnistransfers aus den interdisziplinären Denk- und Arbeitsprozessen sollen auch zusätzliche Produkte wie bspw. Diskussionspapiere entstehen und zudem soll ein fachöffentliches Innenstadtforum stattfinden.

**Unser Team** | Caroline Uhlig, Christiane Rhede-Bauers, Annika Schmidt, Natascha Marxkors

### Unsere Leistungen

- Erarbeitung von Impuls- und Themendossiers, Kurzexpertisen, Eckpunkte- oder Ergebnispapieren in enger Abstimmung mit Arbeitsgruppe und Beirat, BMSBW und BBSR
- organisatorische, methodische und fachliche Vorbereitung und Begleitung der Arbeitsgruppen-tätigkeit sowie der Sitzungen des Beirats
- Weiterentwicklung und Ergänzung der Innenstadtstrategie und Ergebnistransfer für die kommunale Handlungspraxis, Fachöffentlichkeit und Bundesressorts und Ableitung von Empfehlungen für das Bund-Länder-Instrumentarium



Raum- und Funktionsexperimente als Entwicklungsmethode - in Aachen und Brakel